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публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 21 по 28 августа 2020 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько принял 

участие во встрече главы Пятигорска Дмитрия Ворошилова с Общественным 

советом города. Говорили  о реконструкции старейшей гимназии и 

возрождении школы бокса, о музее "Россия - моя история" и предстоящем 

праздновании Дня города. Не обошли вниманием дорожный ремонт, судьбу 

Некрополя, модернизацию трамвайного депо, новую жизнь старых 

курортных парков и скверов. Обсудили и проект Шахматного павильона. Как 

пояснил Алексей Раздобудько, легкая конструкция будет стилистически 

повторять облик старого резного деревянного павильона, который хорошо  

помнят  старожилы Пятигорска. Помещение гармонично впишется в 

сложившуюся архитектурную среду и будет использоваться для 

художественных выставок, творческих встреч, выступлений музыкантов и 

других культурных событий. В целом, Общественный совет идею одобрил, 

но подчеркнул: все работы должны вестись под строгим контролем службы 

технадзора. А предварительно проект обязательно нужно обсудить на 

Градсовете и публичных слушаниях (8 публикаций).    

Краевые депутаты активно участвуют в акции "Собери ребенка в 

школу". Цель акции – оказание благотворительной помощи по подготовке к 

новому учебному году. Уже несколько лет она проходит на Ставрополье в 

канун Дня знаний. Так, депутат Думы Ставропольского края Анатолий 

Жданов приобрѐл ранцы и канцелярские принадлежности для учеников 

школы № 7 из семей, находящихся в трудной жизненной ситуации, поселка 

Горьковского Новоалександровского района. Вручая детям функциональные 

и яркие наборы, депутат пожелал яркого, интересного и успешного учебного 

года. "Мы все родители и знаем, сколько стоит собрать в школу одного 

ребенка, а если их двое, трое!? К сожалению, для некоторых семей это 

просто непосильные расходы. Поэтому мы оказываем им поддержку. Это 

добрая традиция, идущая от сердца каждого, кто готов помочь. Что-то 

отдавая, мы сами получаем в ответ гораздо больше", – отметил Анатолий 

Жданов (3 публикации). Депутатом Думы Ставропольского края 

Завязкиным Романом Алексеевичем были предоставлены школьно-

письменные принадлежности и канцелярские товары для детей-школьников 

на территории Грачѐвского района (2 публикации). Депутат Думы 

Ставропольского края Валентинa Муравьевa помогла собраться в школу 

ребятам из детского дома и социального приюта города Ставрополя. Акция 

"Собери ребенка в школу" получила продолжение и на избирательном округе 

депутата, где Валентина Николаевна вручила школьные принадлежности, 

рюкзаки и сладости ребятам из семей, находящихся в трудной жизненной 
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ситуации, а также детям с ограниченными возможностями здоровья (2 

публикации). В акции также приняли участие первый вице-спикер Дмитрий 

Судавцов, депутаты Алексей Завгороднев, Андрей Юндин, Сергей 

Чурсинов, Николай Мурашко, Валентин Аргашоков, Алексей 

Раздобудько, Александр Горбунов и другие законодатели.  

27 августа руководитель общественной приемной Председателя партии 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" Д.А. Медведева в Ставропольском крае Дмитрий 

Судавцов и министр ЖКХ СК Роман Марченко провели совместный прием 

граждан. Прозвучали вопросы обеспечения водой населѐнных пунктов 

Грачевского района в летний период, обустройства хозбытовой канализации 

в 448 квартале краевого центра, организации вывоза твердых коммунальных 

отходов из садовых товариществ краевого центра (3 публикации). 

В краевом министерстве образования состоялась традиционная 

августовская педагогическая конференция. В обсуждении актуальных 

вопросов работы учителей приняли участие первый заместитель 

председателя краевого парламента Дмитрий Судавцов и председатель 

комитета Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодѐжной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре Артур Насонов. Основными темами стали организация учебного 

процесса в условиях повышенной санитарно-эпидемиологической 

безопасности, итоги прошедшего учебного года, введение в школах 

воспитательной составляющей. В выступлениях участников подчѐркивалась 

необходимость возвращения к традиционной работе педагогов с учениками. 

Онлайн-обучение было вынужденной мерой в период пандемии, поэтому 

цифровые технологии можно рассматривать только в качестве 

вспомогательных. Прозвучало также, что ставропольскую систему 

образования ждут серьѐзные нововведения. Теперь ученики начальных 

классов будут обеспечены горячим питанием, а школы в полной степени 

укомплектованы рециркуляторами воздуха и бесконтактными термометрами 

и готовы к приему детей к 1 сентября. Этих результатов удалось достичь при 

слаженной работе главы региона, профильных министерств и депутатов 

Думы Ставропольского края. Парламентарии плотно работали над 

поправками в бюджет, чтобы к началу нового учебного года обеспечить 

исполнение инициатив президента в сфере образования (3 публикации). 

С 1 сентября в Ставропольском крае начинает работу мобильный 

технопарк "Кванториум", занятия в котором смогут посетить ребята из шести 

округов края - Будѐнновского, Грачевского, Изобильненского, 

Кочубеевского, Минераловодского и Предгорного. "Это большой шаг в 

решении задачи, которую поставил президент: сделать дополнительное 

образование доступным для большего количества увлеченных наукой детей. 

Ведь ребятам из небольших населенных пунктов сложно получать такие 

знания. Теперь это станет намного легче. Теоретические знания и 

практические навыки в разных областях, безусловно, помогут с выбором 

дальнейшей профессии", – подчеркнул председатель комитета Думы 

Ставропольского края по образованию, культуре, науке, молодежной 
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политике, средствам массовой информации и физической культуре Артур 

Насонов. Он также напомнил, что краевые депутаты поднимали вопрос о 

необходимости повышения качества научно-технического образования для 

детей, проживающих в сельских территориях и в малых городах 

Ставрополья, при открытии первого детского технопарка "Кванториум". 

Активная работа, начатая в этом направлении, дала свои плоды и 

обязательно будет продолжена (3 публикации).    

Депутат краевой Думы Аркадий Торoсян возглавил Северо-

Кавказский филиал Высшей Партийной школы "Единой России". 

Образовательный проект призван помочь молодым депутатам и тем, кто 

только собирается пробовать свои силы на политической арене получить 

необходимые знания и навыки. В первых занятиях приняли участие 

победители Всероссийского кадрового проекта "ПолитСтартап" в 

Ставропольском крае. Два дня в рамках образовательного проекта 

обсуждалась стратегия развития партии, специфика избирательных 

кампаний, техника публичных выступлений, применение SMM технологий 

для формирования политического имиджа и другие актуальные темы. В 

числе тех, кто делился с учениками опытом депутатской, партийной и 

организационной работы, были депутат Госдумы России Алексей 

Лавриненко, Заместитель Руководителя ЦИК Партии "Единая Россия" Роман 

Романов, руководитель регионального исполкома партии, депутат краевой 

Думы Дмитрий Шуваев и другие эксперты.   "Открытие партийной школы 

в Ставропольском крае – это знак того, что в нашем крае уделяется 

большое значение работе по привлечению молодѐжи в политику. В создании 

Высшей Партийной школы нам, безусловно, пригодится опыт Совета 

молодых депутатов при краевой Думе, где мы уже три года реализуем 

проект "Школа парламентаризма Ставропольского края. Всѐ это время мы 

чувствовали поддержку со стороны законодателей региона", – подчеркнул 

депутат. - Уверен, что Дума Ставрополья и другие региональные 

законодательные собрания поддержат новое начинание, примут участие в 

дальнейшей работе партийной школы, благодаря чему она сможет 

объединить наших единомышленников со всего Северного Кавказа". Лидер 

молодых парламентариев Ставрополья также поблагодарил, за активную 

поддержку школы и помощь в организации учебного процесса губернатора 

края Владимира Владимирова, руководство партии "Единая Россия", 

некоммерческую организацию "Институт развития и поддержки местных 

инициатив" (6 публикации). 

Планы развития ставропольской агломерации стали центральной темой 

заседания градостроительного совета при губернаторе края. Обсуждение 

состоялось в режиме видеоконференции с представителями профильных 

министерств и муниципальных образований. В заседании принял участие 

председатель комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству Игорь 

Андрющенко. В ходе обсуждения подчѐркивалось, что основная задача 

агломерации – эффективное использование трудовых и интеллектуальных 
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ресурсов за счет объединения населенных пунктов вокруг крупных городов. 

Это дает синергетический эффект, повышающий инвестиционную 

привлекательность региона. "Основным плюсом агломерации является 

равномерное развитие территорий и учѐт интересов жителей районов, – 

отметил Игорь Андрющенко. – Однако, чтобы добиться значимых успехов 

в этой сфере необходимо решить ряд проблем. Среди них: недостаточное 

количество социальных объектов и транспортных решений в новых жилых 

микрорайонах, дефицит газа, воды и других коммунальных ресурсов в 

небольших и отдаленных населенных пунктах, нехватка земель в крупных 

городах для постройки предприятий и важных инфраструктурных объектов 

и т.д. Именно поэтому органы власти различных уровней при участии 

депутатов Думы Ставропольского края работают над созданием новых 

транспортных развязок, определяют локальные планы застройки и 

развития территорий с учетом потребностей каждого района, решают 

вопросы модернизации и реконструкции инженерной инфраструктуры". 

Также Игорь Андрющенко сказал, что вопрос развития ставропольской 

агломерации является важным направлением работы комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству. Депутат отметил, что законодательная база, необходимая для 

решения столь масштабной задачи, будет обязательно совершенствоваться (3 

публикации). 

Гендиректор Курортного управления профсоюзных санаториев КМВ, 

депутат думы Ставропольского края Николай Мурашко принял участие в 

открытии дендропарка на территории железноводского санатория "Дубрава", 

написала газета "Кавказская здравница" от 22 августа. Его площадь - около 

5 га, а обустройством коллектив занимался во время вынужденного простоя. 

"Таким образом, - подчеркнул Мурашко, - очень важно, что удалось 

сохранить все рабочие места и подготовить сюрприз для гостей КМВ к 

новому курортному сезону". "Несмотря на пандемию, в санаториях ФНПР 

на КМВ по-прежнему ведется системная работа по благоустройству 

территории и обновлению материально-технической базы. Сохранили 

трудовые коллективы, выплатили зарплату сотрудникам, открывают 

знаковые объекты, которые станут точками притяжения для гостей", - 

отметил он. Здесь появились новые цветники, малые архитектурные формы, 

оригинальная подсветка, декоративные вазоны и креативные фотозоны, 

включая "камень желаний" и "озеро журавлей". Обустроен розарий, 

высажены целебные растения: ирга, облепиха, юкка, рябина, лаванда. То есть 

созданы условия для аэро-ионофитотерапии и для того, чтобы активно 

развивать новое направление оздоровления для пострадавших от 

коронавируса - эндоэкологическую реабилитацию.  

Вице-спикер думы Ставрополья Александр Кузьмин внес на 

рассмотрение регионального парламента законопроект о выплате 

единовременных пособий в 10 тысяч рублей семьям с детьми старше 16 лет. 

"Считаю, что такой закон необходим для обеспечения принципа равенства 

социального обеспечения детей в Ставропольском крае. Аналогичный закон 
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уже принят в Иркутской области", - сообщил Кузьмин. По данным 

депутата, чтобы выплатить 10 тысяч рублей на каждого подростка 16-18 лет, 

бюджету Ставрополья нужно выделить 850 миллионов рублей. Законопроект 

будет рассмотрен на первом заседании осенней сессии в конце сентября (11 

публикаций). 

В России началась настоящая охота на автомобилистов, которые ездят 

на машинах, зарегистрированных в других государствах. Дело в том, что 

владельцы таких авто не платят налоги в бюджеты на территории страны и 

их сложнее найти в случае нарушения ПДД и выписки штрафа. При этом 

формально эти автовладельцы законы не нарушают – их машины 

зарегистрированы должным образом, только на территории другой страны. 

Но недавно Дума Ставропольского края обратилась к правительству 

России с требованием найти способ наказывать таких автовладельцев, 

поскольку они не пополняют российскую казну. По словам депутата 

Николая Новопашина, эта "охота на ведьм" стала проблемой для многих 

честных ставропольчан. В интернете даже появилась петиция на имя 

президента с просьбой вмешаться в ситуацию. По словам парламентария, 

владельцев машин с иностранными номерами обязывают перерегистрировать 

транспортные средства на территории России и платить разницу таможенных 

платежей. А это нередко больше стоимости самой машины. Получается, из-за 

ошибки таможенной службы страдают рядовые автолюбители. Новопашин 

предложил перенять опыт Казахстана, где на автомобили, 

зарегистрированные за рубежом, выдают временные желтые номера. 

Владельцы таких машин облагаются налогами по казахским законам. Кроме 

того, депутат предлагает ввести мораторий на изъятие машин с 

иностранными номерами до решения проблемы на законодательном уровне 

(5 публикаций). 

Юбилей отметила директор МБОУ СОШ № 11 им. И.А. Бурмистрова 

Ирина Серикова. Преподавателем она работает почти сорок лет и успела 

выпустить не одно поколение. В подарок от своих учеников  Ирина Серикова 

получила целый спектакль, причем главная роль в нем досталась ей самой. 

Именинницу также приехал поздравить первый вице-спикер Думы 

Ставропольского края Дмитрий Судавцов, написала газета "Вечерний 

Ставрополь", № 158  от 26 августа.  

Эксперты проекта Народного фронта и Российского союза сельской 

молодежи "Село. Территория развития" предложат Минпросвещения и 

Минсельхозу России межведомственную "дорожную карту" по развитию 

системы агроклассов в сельских школах, сообщила координатор проекта, 

председатель РССМ Юлия Оглоблина на форуме "Агробизнес-образование в 

России: новые вызовы и новые возможности" в тамбовском селе Куксово. 

Ранее сельские активисты уже предлагали внести изменения в 

законодательство для развития агрошкол. В декабре 2019 г. на встрече 

Президента России, лидера ОНФ Владимира Путина с сельскими 

общественниками прозвучал вопрос о выделении земельных участков для 

ученических производственных бригад без проведения торгов. Глава 
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государства уже дал такое поручение Правительству. Проект "Село. 

Территория развития" держит на контроле выполнение этого поручения. 

Кроме того, в июле 2020 г. от законодательного собрания 

Ставропольского края внесен соответствующий законопроект в Госдуму. 

"Я думаю, что мы должны действовать на опережение, более активно. Я 

бы предложил, если поддержат сопредседатели Центрального штаба ОНФ 

и Юлия Васильевна, координатор нашего проекта, сделать более активным 

и массовым внесение инициатив из различных субъектов РФ. Если мы 

сможем организовать 10-20 регионов, которые выйдут со своими 

предложениями, я думаю уже несколько другим будет отношение к этой 

проблематике", – сказал инициатор законопроекта, координатор проекта 

"Село. Территория развития" в Ставропольском крае, зампредседателя 

комитета Думы Ставропольского края по аграрным вопросам Виктор 

Надеин. Он отметил, что агробизнес в Ставропольском крае крайне 

заинтересован в том, чтобы развивались ученические производственные 

бригады: "Это не желание возврата к Советскому Союзу, когда у нас были 

сотни тысяч вовлечены этот процесс. Это объективный процесс: бригады и 

агроклассы нужны как бизнесу и в целом народнохозяйственному комплексу 

России, так и для формирования и поддержания сельского уклада. Поэтому 

я считаю, что мы опираемся на совершенно четкие процессы, которые 

происходят здесь и сейчас, и нам необходимо добиться законодательной 

поддержки" (4 публикации). 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление с Днѐм государственного флага России опубликовали:  

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 87 от 22 

августа, "Благодарненские вести", № 65 от 22 августа, "Призыв", № 61 от 

22 августа, "Вестник Прикумья", № 64 от 22 августа, "Звезда Прикубанья", 

№ 66 от 21 августа, "Вестник Прикумья", № 64 от 22 августа, "Заря", № 63 

от 21 августа   и в сети Интернет (5 публикаций);     

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газете "Знамя труда", № 59 от 21 

августа.  
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